
多久市立東原庠舎西渓校学校だより №６

令和４年１月１３日(木) 文責 校長 南里美紀江

令和４年、新しい年が始まって１０日あまりが過ぎました。３学期のスタートです。

児童生徒の皆さんは、元旦に今年の抱負（目標）を立てることができたでしょうか？

何事においても目標を立てることは大切です。しかし、目標設定の難しさや達成する

までの長い道のり、挫折など、「目標を立てたはいいが、絵に描いたもち」になる事

もしばしば。

そこで役に立つのが先人達の考えです。今回は戦国時代の武将「 毛 利 元 就 」が
もうりもとなり

残した言葉を紹介します。元就は中国地方の覇王といわれ、用意周到かつ合理的な策

略を得意とした戦国大名です。「一年の計は元旦にあり」はよく知られている言葉で

すが、元就はさらに次の言葉 を残しています。

一年の計は春にあり

一月の計は朔にあり

一日の計は鶏鳴にあり

これは「一年間何を目標にどのように過ごすかは元旦に計画を立てるが、それだけ

では十分でない。成功するには一ヶ月の目標と計画を朔（ついたち）に立て、さらに

１日の目標と計画を鶏鳴（けいめい＝早朝）に立てることが大事である。」と説いて

いるのです。つまり、大きな目標を立てることは大切ですが、それを達成すためには、

小刻みな目標設定（スモールステップ）や具体的な行動目標が必要だということ

です。

さあ、令和４年が始まりました。気持ち新たに、将来なりたい自分になるために、

この一年、毎月、毎日をどのように過ごすのか、具体的に考えましょう！そして日

々行動し、目標に近づいていきましょう。

苗にして秀でざる者あり。秀でて實らざる者あり。

せっかく芽を出しても、成長しない人がいる。才能があっても、実らない人がいる。

（自分の可能性を伸ばすためにも、ぜひ目標を立てて、チャレンジしていきましょう。）

丹邱学舎
＜学校教育目標＞

志をもち、自ら学び、共に高め合い、

たくましく生きぬく西渓っ子の育成

一年の計は元旦にあり！

目標を達成する方法とは？



昨年12月14日（火）に、西渓会役員の認証式・交代式を行いました。西渓会長選

挙に基づいて、新しく西山会長をはじめ、新西渓会役員が組織されました。これまで

大川内会長を中心に、この西渓校を自分たちの力でよりよい学校にするためにいろい

ろな活動を行ってくれました。体育大会や文化発表会等の学校行事、掃除や給食や図

書館当番などの日々の当番活動、あいさつ運動、ほめ活運動・・・どれも西渓会役員

がそれぞれの場所で与えられた役割を果たし、リーダーシップを取ってくれたからこ

そ、全校の児童生徒も協力して充実した学校生活を送ることができました。

今、そのバトンは西山会長率いる新西渓会役員に手渡されました。これまでの良さ

を継続し、また更なる成長を目指して「自分たちの学校を、自分たちの手で良くして

いく」ことに、挑み続けてほしいと思います。「やらねばならないこと」を実行した

上で、「やったほうがいいこと」や「やりたいこと」にどんどんチャレンジしていく

と、成長や進化のスピードはアップします。新西渓会の活躍に期待しています！

＜新役員の紹介＞

生徒会長 西山 さん 副会長 坂本 さん

議長 山口 さん 庶務 陣内 さん

生活図書委員長 陣内 さん 生活図書副委員長 田栗 さん

放送体育委員長 岸川 さん 放送体育副委員長 野﨑 さん

文化整美委員長 青木 さん 文化整美副委員長 稲毛 さん

給食保健委員長 江打 さん 給食保健副委員長 岡島 さん

☆学校運営協議会によるＳＤＧｓ講演

☆教育フェスタでのしめ縄づくり

☆論語検定・スキルタイムのまなぶんじゃーさん

☆稲作体験、桐岡ナス・女山大根の栽培等
西渓校区では、昔から地域の方々や保護者のみなさんが、学校にとても協力的な土

地柄です。加えて、コミュニティスクールが導入されてからは、さらに協力体制が強

固になったと感じています。教育フェスタでＳＤＧｓ講演ができたのも、8年生のし

め縄ができたのも、1～3年生が論語検定に意欲的に取り組めたり、

朝のスキルタイムで学ぶ喜びを感じられるのも、様々な体験活動が

できるのも、「地域の力・保護者の力」があるおかげです。日々感

謝しています。そして、今年もよろしくお願いいたします。

西渓校の幸せな環境に感謝します！

西渓会役員新旧交代

新しいスタートで更なる成長を期待！


